



Gonzalo Cardemil y balance de la Semana de la Chilenidad: Es bonito ver que la gente disfruta y aprecia lo nuestro

Autor: Héctor Parraguirre Jara

El cielo se puso a llorar en la tarde del domingo 22 de septiembre por el fin de la XXVII Semana de la Chilenidad, anticipando el cierre de las presentaciones, pero eso no afectó el éxito de una edición llena de espectáculos y actividades que fueron disfrutadas por una gran cantidad de visitantes durante seis días en el Parque Padre Hurtado.

A la hora del balance, Gonzalo Cardemil, vicepresidente de la Federación Criadores de Caballos Raza Chilena, destacó aspectos relevantes de esta fiesta que la institución organiza junto a las Municipalidades de Las Condes, Vitacura y La Reina.

"Es importante separar varias facetas que tiene este evento, sus varias vertientes. Una es la nuestra, de la ruralidad, de la expresión nuestra, de las actividades, y eso anduvo muy bien. Los números fueron de muy buena calidad y cada año hay una evidente mejoría del espectáculo, tanto coreográfico como de sentido, lo que me pone muy contento y orgulloso", expresó.

"La otra parte del evento en cuanto a seguridad, de concurrencia, estuvo dentro de lo esperado. Para nosotros es muy importante la seguridad y eso estuvo muy bien", agregó.

Y, por supuesto, con el Caballo Chileno como eje fundamental del evento, como valoró el encargado de la Comisión Semana de la Chilenidad.

"Es el sentido de nosotros, este es un evento que lo hace la Federación, entonces para nosotros es relevante la expresión de la ruralidad a través de nuestra equitación, de nuestro caballo, de nuestra crianza, y



tratamos de que a la gente que no conoce esto, le haga sentido. Es súper bonito el retorno que uno tiene de la gente, usted que ha estado aquí, sabe que la gente viene acá con buena disposición, disfruta y aprecia todo lo nuestro", argumentó.

Gonzalo Cardemil destacó el trabajo del equipo de la Federación: "José Miguel Muñoz, Gabriel Varela, Jacqueline Manríquez, Johana Peralta y todo el grupo que mueve este evento. Nosotros como Comisión estamos trabajando desde abril con reuniones semanales y desde julio estamos acá en el parque viendo las instalaciones. Yo he venido al menos tres veces a la semana, pero el que hace el trabajo de verdad es el equipo operativo, que es extraordinario".

También habló sobre esta vigésimo séptima edición de la Semana de la Chilenidad, el gerente general de la Federación, José Miguel Muñoz.

"Estamos contentos como organizadores, creo que el público ha respondido a las expectativas, nos acompañó el tiempo, salvo el último día en la tarde, y así vimos un parque lleno, con una concurrencia muy

pareja en cuanto a público. Para eso nos preparamos para recibir al santiaguino y al que viene a la capital a disfrutar las Fiestas Patrias, que pueda ver esta fiesta que es traer el campo a la ciudad", sostuvo.

"Hemos tenido en pesebreras más de 200 caballos instalados todos estos días en el parque y eso es lo que queremos mostrar, nuestro Caballo Chileno, nuestras tradiciones, el folclor, música, gastronomía, artesanía, con un parque muy bien presentado, con instalaciones que cada vez hemos ido mejorando para mostrar un recinto muy bonito", agregó.

A diferencia del año 2023 en que duró pocos días, en esta oportunidad el evento tuvo un calendario más acorde a lo que se acostumbraba, sobre lo cual se refirió Muñoz.

"Hemos tenido experiencias de hasta 12 días de Semana de la Chilenidad, pero este año fueron seis días y efectivamente le volvimos a tomar el pulso a lo que significa estar seis días con actividades, con pura chilenidad", dijo.

"Estamos contentos, la producción trabajó muy duro, este es un tremendo equipo que

logra mostrar un espectáculo y agradezco a ese equipo que se preocupa de que todo funcione y que nadie note los detalles. Creo que para los locatarios, que se han instalado para poder abastecer y atender a los visitantes, también ha sido bueno y es lo que esperamos que a todos les vaya bien, que disfruten y pasen un Dieciocho contentos", añadió.

Por último, el gerente general fue consultado por la confianza que las municipalidades depositan año a año en la Federación de Criadores.

"En la inauguración de la Semana de la Chilenidad pudimos sentir el respaldo de las alcaldías a esta fiesta, que la quieren perpetuar en el tiempo. Llevamos 27 años y como lo mencionaron, ojalá sean muchos más", concluyó.

Al cierre de esta Semana de la Chilenidad, la Federación de Criadores hizo un reconocimiento a la alcaldesa de Las Condes, Daniela Peñaloza, quien este año termina su labor en la Municipalidad.